



**“Es otro intento de golpe blando”, afirma el mandatario**

# Liga el NYT a AMLO con el narco; la Casa Blanca lo desmiente

● El diario lo instó a responder un cuestionario antes de difundir reportaje

● “Es un pasquín inmundo y los autores, falsarios”, revira el Ejecutivo

● Apremió al gobierno de EU a manifestarse sobre la nueva acusación

● El vocero John Kirby recalcó que no existe ninguna investigación

ALONSO URRUTIA, EMIR OLIVARES Y DE LA REDACCIÓN / P 3 Y 4

## Refutan al diario neoyorquino e informantes



▲ En conferencia de prensa, John Kirby, vocero del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, aseguró que “no hay ninguna investigación” contra el presidente Andrés Manuel López Obrador, al referirse al reportaje del *New York Times* sobre pesquisas

en torno a un supuesto financiamiento de narcotraficantes a colaboradores del mandatario. El rotativo difundió que “buena parte de datos recolectados por funcionarios estadounidenses provenía de informantes cuyos testimonios son difíciles de corroborar”. Fotos Afp



## PRESUNTO FINANCIAMIENTO DEL NARCOTRÁFICO

# Desacredita la Casa Blanca el reportaje del NYT sobre AMLO

Ya se había establecido que “no hay ninguna” investigación, subraya el vocero John Kirby

**DE LA REDACCIÓN**

La Casa Blanca aseguró ayer que “no hay ninguna investigación” sobre el presidente Andrés Manuel López Obrador, al referirse a un reportaje del diario *The New York Times* sobre pesquisas en torno al supuesto financiamiento del narcotráfico a colaboradores del mandatario en su campaña electoral de 2018.

El Departamento de Justicia aseveró igualmente: “no hay ninguna investigación sobre el presidente López Obrador. El Departamento de Justicia tiene la responsabilidad

de revisar cualquier acusación”.

En conferencia de prensa, John Kirby, vocero del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, indicó que “tendría que señalar al Departamento de Justicia para cualquier cosa específica y, como ya lo han dicho, consta en el expediente que no hay ninguna investigación sobre el presidente López Obrador”, indicaron medios de prensa estadounidenses.

El experto en seguridad nacional y acciones militares recordó que el Departamento de Justicia ya había dejado en otra ocasión “en claro” que no había una investigación abierta al Presidente de México.

“Creo que el Departamento de Justicia ya ha dejado claro que no hay ninguna investigación sobre el presidente López Obrador”, subrayó Kirby.

“Y el Departamento de Justicia

tendría la responsabilidad de revisar cualquier acusación”, insistió.

Agregó que la administración de Joe Biden continúa trabajando con el gobierno mexicano para abordar la migración sin precedente en el hemisferio y la situación de la frontera.

“Obviamente seguimos trabajando con la administración del señor López Obrador para hacer lo que podamos para hacer frente a esta migración sin precedente en el hemisferio y la situación en la frontera, que sigue siendo un foco clave para la administración Biden”, dijo Kirby.

## “Nunca se abrió una indagatoria formal”, señala el diario de EU

**DE LA REDACCIÓN**

Autoridades de Estados Unidos investigaron denuncias durante varios años sobre posibles vínculos entre “operadores poderosos de los cárteles del narcotráfico y asesores y funcionarios mexicanos cercanos” a Andrés Manuel López Obrador, y “no hallaron conexiones directas entre el Presidente (de México) en sí y organizaciones delictivas”, informó ayer el diario *The New York Times*.

El *Times*, en un amplio reportaje, indicó que “buena parte de la información recolectada por los funcionarios estadounidenses provenía de informantes cuyos testimonios pueden ser difíciles de corroborar y en

ocasiones resultan ser incorrectos. Los investigadores obtuvieron los datos mientras seguían las actividades de los cárteles del narcotráfico y no está claro qué tanto de lo que los informantes les dijeron fue corroborado de manera independiente”.

Los periodistas Alan Feuer y Natalie Kitroeff señalaron en su nota que “nunca (se) abrió una investigación formal” y el caso “se archivó”. Citaron tres fuentes bajo condición de anonimato.

Refirieron que un “informante” relató a los investigadores estadounidenses que uno de los confidentes más cercanos a López Obrador se había reunido con Ismael Zambada García, uno de los altos líderes del cártel de Sinaloa, previo a su victo-

ria en las elecciones de 2018”.

Otra fuente dijo que “luego de que el Presidente fue elegido, uno de los fundadores del conocido y violento grupo de *Los Zetas* pagó 4 millones de dólares a dos de los aliados de López Obrador con la esperanza de que lo liberaran de prisión”.

“Los investigadores consiguieron información de una tercera fuente que sugería que los cárteles del narcotráfico tenían videos de los hijos del Presidente recibiendo lo que se describió como dinero del *narco*, según consta en los documentos”, precisó el diario.

Dos fuentes indicaron que “los agentes de la ley estadounidenses también lograron rastrear por su cuenta pagos de dinero de personas que se

creía eran operadores del cártel a intermediarios de López Obrador”.

Al menos uno de esos pagos “se efectuó más o menos al mismo tiempo que López Obrador se trasladó al estado de Sinaloa en marzo de 2020 y se reunió con la madre del narcotraficante Joaquín Guzmán Loera, conocido como *El Chapo*, quien ahora cumple con una sentencia de cadena perpetua en una prisión federal estadounidense”.

El *Times* señaló “que la decisión de dar carpetazo a la indagatoria reciente, según las personas familiarizadas con ella, fue en gran medida causada por el desmoronamiento de otro caso distinto y muy contencioso. En los últimos meses del gobierno del (ex presidente) Do-



nald Trump, en 2020, autoridades de Estados Unidos presentaron cargos contra el general Salvador Cienfuegos Zepeda, quien fungió de 2012 a 2018 como secretario de la Defensa Nacional de México”.

El rotativo agregó que “en una acusación federal, hecha pública en Nueva York luego de una investigación de varios años denominada *Operación Padrino*, los fiscales señalaron a Cienfuegos de emplear la influencia de su oficina para brindar ayuda a un violento grupo delictivo llamado el cártel H-2 en la realización de ope-

No es la primera vez que medios de comunicación internacionales mencionan, sin pruebas, vínculos entre el círculo cercano de López Obrador con el crimen organizado.

A finales de enero pasado, Tim Golden, dos veces ganador del premio de periodismo Pulitzer, publicó una investigación en el medio ProPublica en la que afirmó que el cártel de Sinaloa entregó 2 millones de dólares a la primera de las tres campañas presidenciales de López Obrador, en 2006. Según el trabajo, los delincuentes buscaban que

un eventual gobierno obradorista facilitara sus operaciones.

Una investigación similar fue publicada también por la periodista mexicana Anabel Hernández en la cadena alemana Deutsche Welle. Ambos reportes se basan en entrevistas a elementos de la agencia federal antidrogas (DEA, por sus siglas en inglés) con testigos protegidos.

En el *link* <https://shorturl.at/euzAI> se puede leer el texto completo.

## EL MEDIO, “PASQUÍN INMUNDO” Y AUTORES, “FALSARIOS”

# Arremete el Presidente contra trabajo del *Times*

## Acusa estrategia global de manipulación mediática

ALONSO URRUTIA  
Y EMIR OLIVARES

En su mañanera de ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador difundió el cuestionario que le mandó el *New York Times* y descalificó los elementos de su reportaje sobre que autoridades estadounidenses investigaron presuntas entregas de dinero del narcotráfico a cercanos al mandatario.

López Obrador llamó “pasquín inmundo” a la publicación y aseguró que los autores del texto eran “unos falsarios”.

Sin embargo, al desglosar el cuestionario, el Presidente emplazó al gobierno de Estados Unidos a pronunciarse sobre esta presunta indagatoria: “Quiero que me digan sobre esta nueva. ¿No lo sabían? (...) Claro que vamos a mantener una buena relación, nada más que vamos a seguir hablando del tema”.

López Obrador dijo que la jefa de la corresponsalía del *Times* en México, Natalie Kitroeff, fue quien envió el cuestionario.

También recordó una versión previa sobre presunto financiamiento del narcotráfico a su campaña presidencial de 2006, que fue publicada por tres medios, entre ellos el portal digital estadounidense ProPublica. En las últimas sema-

nas, el mandatario se ha referido al texto de ese medio y a su autor, el periodista Tim Golden.

Molesto con la nueva versión, ahora del *New York Times*, López Obrador criticó la postura de algunas instancias del gobierno estadounidense: “¿con qué derecho investigan a un gobierno, legal, legítimamente constituido, de un país independiente? ¿Hay acaso un gobierno del mundo? ¿Qué no cada país es independiente y soberano? ¿Qué autoriza a un país a meterse en la vida interna de otro? Además, ¿qué le autoriza a hacer espionaje? Porque ni siquiera es inteligencia”.

El mandatario abrió el tema al citar lo que consideró una estrategia internacional para generar un entorno de inconformidad social y rechazo a la autoridad mediante la manipulación mediática. Se trata de un “golpe blando”, dijo el Presidente, cuyo objetivo es debilitar a gobiernos progresistas. Recordó que Golden difundió su reportaje sin pruebas y que más tarde la Casa Blanca señaló que se trataba de un asunto cerrado sin consecuencias.

El miércoles pasado, la corresponsal Kitroeff envió un mensaje al vocero presidencial, Jesús Ramírez Cuevas, en el que informó que iba a publicar su reportaje y pedía una reacción del mandatario antes de las 17 horas, lo cual fue considerado

por López Obrador como un ultimátum prepotente. Al leer el mensaje, López Obrador hizo público el número telefónico de la periodista.

### Investigación cerrada

Según el *Times*, la investigación quedó cerrada para evitar un conflicto diplomático con México y después de la reacción del gobierno de López Obrador cuando Estados Unidos arrestó en 2020 al general Salvador Cienfuegos, ex secretario de la Defensa.

“Nos tuvieron miedo, porque a México se le respeta. Todo eso es falso, completamente”, señaló el mandatario. Entre las preguntas del diario estaba esta: “Un informante contó a los investigadores que los cárteles estaban en posesión de videos que mostraban a los hijos del Presidente recibiendo dinero procedente del crimen organizado. ¿Cómo responden a estos testimonios?”.

El Presidente contestó: “¿Dónde están los videos? Es una vergüenza”...

El *Times* también preguntó: “Un informante contó que uno de los confidentes más cercanos del Presidente se reunió con Ismael Zambada García, uno de los principales capos del cártel de Sinaloa, antes de las elecciones de 2018. ¿Cómo responden a ese testimonio?”



“¿Cuál es el testimonio?”, replicó López Obrador. “Vamos a esperar. Claro que es falso, completamente”.

Y una tercera pregunta: “Otro informante relató que, tras la elección del Presidente, uno de los fundadores del cártel de *Los Zetas* pagó 4 millones de dólares a dos aliados de López Obrador, uno de ellos un ayudante oficial y el otro un asesor no oficial, con la esperanza de salir de prisión. ¿Cómo responden a ese testimonio?”

“Pues que es otra calumnia”, res-

pondió el mandatario.

El cuestionario incluía también referencias al encuentro de López Obrador con la madre de Joaquín *El Chapo* Guzmán Loera, en 2020, en coincidencia con una supuesta entrega de dinero a una persona cercana al Ejecutivo federal.

“O sea, fui a buscar el dinero. O fuimos, porque mientras yo me entrevistaba con la señora, el que fue conmigo recibió el *moche*”, ironizó.

---

► El portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la administración Biden aseguró ayer que su gobierno trabaja con México para abordar la migración sin precedente. Foto Afp

---

▼ En la mañana de ayer, el Presidente difundió el cuestionario que le envió el rotativo. Foto Presidencia

